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国务院召开常务会议强调

落实落细防汛抢险措施
保障受灾群众基本生活

新华社北京 8 月 8 日
电 国务院8日召开常务会
议，贯彻落实习近平总书记
关于防汛救灾工作的重要指
示精神，听取当前防汛抗洪
救灾情况汇报，研究下一步
做好防汛抢险救灾、群众生
活保障和灾后恢复重建工作
举措。

会议指出，当前汛期仍
未过去，后期还有台风登陆、
局地强降雨的可能，救灾和
灾后恢复重建任务繁重。各
地区各部门要切实做好防汛
抗洪和抢险救灾工作，全力
保障人民群众生命财产安全
和社会大局稳定。要立足抗
大洪、抢大险，紧盯重点部
位，落实落细防汛抢险措施，
严防发生次生灾害。继续全
力搜救失联人员，最大限度

减少人员伤亡。千方百计保
障好受灾群众基本生活，保
证他们有饭吃、有衣穿、有临
时住所、有干净水喝、有病能
及时得到医治。全面做好环
境消杀和卫生防疫，确保大
灾之后无大疫。加快修复道
路、供电、供水和通信等设
施，广泛发动、积极组织群众
开展生产自救，做好市场保
供稳价，尽快恢复灾区正常
生产生活秩序。

会议要求，金融机构要
加强对受灾地区的经营主体
特别是小微企业、个体工商
户，以及农业、养殖企业和农
户的信贷支持，开通保险理
赔绿色通道，能赔快赔、应赔
尽赔，最大限度减少洪涝灾
害对经济社会发展和人民生
活的影响。

新华社北京 8 月 8 日
电 外交部发言人8日就菲
律宾外交部发表关于仁爱礁
问题的声明答记者问。

有记者问：8月7日，菲
律宾外交部发表声明称，中
国海警5日在南沙仁爱礁海
域对菲方向仁爱礁“坐滩”军
舰执行例行补给任务的补给
船和海警船进行拦阻并使用
水炮攻击，违反《联合国海洋
法公约》和南海仲裁案裁决，
侵犯菲主权权利和管辖权。
请问中方对此有何评论？

发言人表示，仁爱礁是
中国南沙群岛的一部分。菲
方多次明确承诺拖走在该礁
非法“坐滩”的军舰，但24年
过去了，菲方不但未拖走该
军舰，还企图对其大规模维
修加固，实现对仁爱礁的永
久占领。中方再次敦促菲方

立即从仁爱礁拖走“坐滩”军
舰，恢复仁爱礁无人无设施
的状态。

发言人表示，一段时间
以来，中方通过外交渠道多
次同菲方就仁爱礁问题进
行沟通，明确要求菲方不得
向非法“坐滩”军舰运送用
于大规模维修加固的建筑
物资，并提议双方尽快商谈
管控仁爱礁局势的措施。
但菲方无视中方的善意和
诚意，执意向仁爱礁“坐滩”
军舰运送用于维修加固的
建筑物资，这是此次事态的
起因。中国海警依法采取
措施维护中方主权和海洋
权益，现场操作专业、克制，
无可非议。中方愿继续通
过对话协商与菲方妥善处
理海上问题，共同维护双边
关系和海上局势稳定。

敦促菲方立即从仁爱礁
拖走非法“坐滩”军舰

我外交部发言人就菲律宾外交部发表
关于仁爱礁问题声明答记者问

新华社约翰内斯堡8月
7日电 南非国际关系与合
作部长潘多尔7日说，南非
已准备好举办金砖国家领导
人第十五次会晤。

潘多尔当天举行新闻发
布会介绍2023年金砖峰会
准备情况。她说，南非已准
备好在约翰内斯堡举办此次
金砖峰会，这将是新冠疫情
暴发以来金砖国家举行的首
场线下峰会。

潘多尔说，2023 年金
砖峰会期间，南非将举办金
砖国家领导人第十五次会
晤和金砖国家工商论坛

等。届时，金砖国家领导人
将围绕加强金砖合作与金
砖机制“扩容”等议题展开
讨论。

据潘多尔介绍，南非已
邀请67位非洲国家及“全球
南方”国家领导人出席“金
砖-非洲”会议和“金砖+”对
话会。此外，联合国秘书长、
非盟委员会主席等20位国
际及地区组织领导人也将受
邀参会。

根据南非政府此前公布
的消息，2023年金砖峰会将
于8月22日至24日在约翰
内斯堡举办。

2023年金砖峰会本月举办
南非准备就绪

新华社北京 8 月 8 日
电 海关总署8日发布数据，
今年前7个月我国货物贸易
进出口总值23.55万亿元，
同比增长0.4%。其中，出口
13.47万亿元，进口10.08万
亿元，同比分别为增长1.5%
和下降1.1%。

7月，我国外贸进出口
3.46 万 亿 元 ，同 比 下 降
8.3%。海关总署统计分析
司司长吕大良说，二季度以
来，我国月度进出口规模稳
定保持在3.4万亿元以上。
整体看，我国外贸进出口运
行平稳、符合预期，长期向好
的基本面没有改变。

外贸主体方面，民营企

业继续保持我国外贸第一
大经营主体位置。前 7个
月，民营企业进出口 12.46
万亿元，同比增长6.7%，占
我国外贸进出口比重进一
步提升至52.9%，比去年同
期提升 3.1 个百分点。此
外，参与外贸的民营企业数
量达到47.8万家，同比增加
3.6万家。

“朋友圈”方面，东盟继
续为我国第一大贸易伙伴。
前7个月，我国与东盟贸易
总值为3.59万亿元，同比增
长2.8%。我国对欧盟、美国
和日本等主要贸易伙伴进出
口分别下降0.1%、下降9.6%
和下降5.8%。

1-7月我国外贸
运行平稳符合预期

进出口总值23.55万亿元，同比增长0.4%
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国家网信办就《人脸识别技术应用安全管理规定（试行）》公开征求意见

可能侵害隐私场所不得安装人脸识别设备
综合新华社电、央视新闻报道 为规

范人脸识别技术应用，国家网信办8日
就《人脸识别技术应用安全管理规定（试
行）（征求意见稿）》公开征求意见。征求
意见稿提出，只有在具有特定的目的和
充分的必要性，并采取严格保护措施的
情形下，方可使用人脸识别技术处理人
脸信息。

征求意见稿指出，使用人脸识别技
术应当遵守法律法规，遵守公共秩序，尊
重社会公德，承担社会责任，履行个人信
息保护义务，不得利用人脸识别技术从
事危害国家安全、损害公共利益、扰乱社

会秩序、侵害个人和组织合法权益等法
律法规禁止的活动。

征求意见稿要求，在公共场所安装
图像采集、个人身份识别设备，应当为维
护公共安全所必需，遵守国家有关规定，
设置显著提示标识。在公共场所安装图
像采集、个人身份识别设备的建设、使
用、运行维护单位，对获取的个人图像、
身份识别信息负有保密义务，不得非法
泄露或者对外提供。所收集的个人图
像、身份识别信息只能用于维护公共安
全的目的，不得用于其他目的；取得个人
单独同意的除外。

同时，组织机构为实施内部管理安
装图像采集、个人身份识别设备的，应当
根据实际需求合理确定图像信息采集区
域，采取严格保护措施，防止违规查阅、
复制、公开、对外提供、传播个人图像等
行为，防止个人信息泄露、篡改、丢失或
者被非法获取、非法利用。

征求意见稿明确，旅馆客房、公共浴
室、更衣室、卫生间及其他可能侵害他人
隐私的场所不得安装图像采集、个人身
份识别设备。宾馆、银行、车站、机场、体
育场馆、展览馆、博物馆、美术馆、图书馆
等经营场所，除法律、行政法规规定应当

使用人脸识别技术验证个人身份的，不
得以办理业务、提升服务质量等为由强
制、误导、欺诈、胁迫个人接受人脸识别
技术验证个人身份。

物业服务企业等建筑物管理人不得
将使用人脸识别技术验证个人身份作为
出入物业管理区域的唯一方式，个人不
同意通过人脸信息进行身份验证的，物
业服务企业等建筑物管理人应当提供其
他合理、便捷的身份验证方式。

根据征求意见稿，人脸识别技术使
用者处理人脸信息，应事前进行个人信息
保护影响评估，并对处理情况进行记录。

昨晚昨晚，，成都大运会闭幕式在成都露天音乐公园举行成都大运会闭幕式在成都露天音乐公园举行。。
图为演员在闭幕式上表演图为演员在闭幕式上表演。。 本组图本组图//新华社发新华社发

综合新华社电、中新网报道 夜幕下，
成都露天音乐公园洋溢着青春的活力，涌
动着惜别的情谊。8月8日，立秋日，成都
大运会迎来了闭幕的时刻。

过去的12天里，来自世界各地的青
年朋友们在拼搏奋进中追逐梦想，在相聚
相知中增进友谊，奏响青春华彩乐章。正
如国际大体联代理主席艾德在闭幕式上
的致辞中所言，参与世界大学生运动会远
不止为了运动成绩，更是为了收获一段经
历、一段可能持续一生的友谊。

中国秉持简约、安全、精彩的办赛理
念，认真兑现庄严承诺，赢得了大体联大
家庭和国际社会的广泛好评，为国际青年
体育事业发展作出新贡献。

来自113个国家和地区的6500名运
动员在大运会赛场上展开角逐。本届大
运会共产生269枚金牌，有35个代表团获
得金牌、53个代表团拿到奖牌。中国代表
团以103金40银35铜共178枚奖牌的优
异成绩，名列金牌榜和奖牌榜首位。这一
成绩不仅刷新了中国代表团在2011年深
圳大运会上创造的最好成绩，而且实现了
全部18个大项金牌全覆盖。

闭幕式上，全球青年运动员再度领略
传统与现代交织的中国文化之美，再度重
温赛场内外“天下一家”的美好回忆，共同
表达对世界和平与团结的祝愿。

文艺表演中，一张宋代名画《蜀川胜概
图》在地面上徐徐展开，将人们拉回了昔日
的巴蜀山水之间。随着屏幕变化，千年前
的山岳、河流、城池风貌，逐渐幻化为今日
蓉城车水马龙、灯火辉煌的现代都市景观。

风格各异的吉祥物“蓉宝”也令人印象
深刻。利用裸眼3D技术，创作团队让现场
屏幕上的它们与观众互动了起来。说唱
俑、川剧青衣、说唱歌手、机器人，多元元素
在“蓉宝”身上混搭，却又毫不“违和”，令许
多观众感叹：“国宝的可塑性，真强！”

随着会旗移交给下届大运会主办城
市德国莱茵-鲁尔区的代表，大运会正式
进入“莱茵-鲁尔时间”。两年后，一场以

“水火之舞·燃情与共”为主题的青春盛
会，将再次见证世界青年的团结与友谊。

以成都大运会为新起点，世界大学
生运动会，这一青春的盛会、团结的盛
会、友谊的盛会，将继续以青春的活力健
步向前。

成都大运会收官
中国队获103金

实现18个大项
金牌全覆盖，
刷新赛事最好
成绩

▼中国“蝶后”张雨霏在游泳比赛中独揽9枚金牌。

▲中国选手兰星宇获体操项目男子吊环冠军。

▲中国选手曹茂园获武术项目男子
南拳冠军。这也是本届大运会产生
的第一枚金牌。

据人民网报道 台当局领导人蔡英
文日前喊“绝无债留子孙”，声称民进党
当局严守财政纪律，引起各界讨论、批
评，台当局财政部门近日召开记者会公
布最新债务数据，但被发现，该数据比
前不久台当局财政部门网站公布的数
据，骤减7000亿元（新台币，下同）。

据悉，国民党民代王鸿薇7日指出，
台当局财政部门称“蔡英文任内长期债
务只增加4000多亿元，截至2023年7
月底，累计长期债务为5.8万亿元”。台
当局财政部门“次长”阮清华甚至还说：

“若作假账的话，我们都要下台了。”但
王鸿薇发现，该数据与台当局财政部门

官网之前公布的数据，有很大差异。
“太神奇了，大笔一挥就把7000亿

元的债务给解决掉了！”王鸿薇称，根据
台当局财政部门官网发布的“财政统计
月报”数据，截至2023年6月底，债务未
偿余额达6.5万亿元，而且全是一年以
上的非自偿性债务（还款期限一年以上
的长期债务）。现在台当局财政部门坚
称截至2023年7月底累计长期债务为
5.8万亿元。“过了一个月，债务竟然少
掉7000亿元？”

“这到底是什么乾坤大挪移？”王鸿
薇表示，“蔡英文不提财政还好，一提就
经不起考验，可以这样造假吗？”

对此，不少台湾网友纷纷留言：“债
留曾孙。”“蔡英文连学位都造假的，还
期望她有真话吗？”“民进党诈骗、说谎
成性，要习以为常，见怪不怪！”“这个诈
骗集团‘执政’，无所不骗！”

7日，国民党主席朱立伦在参加活动
时表示，民进党7次特别预算都是举债，
用的都是下一代的血汗钱，如果这不是
债留子孙，什么才是？新北市长侯友宜
也痛批民进党：“说谎脸都不会红。”

台湾地区立法机构国民党党团总
召集人曾铭宗指出，蔡英文在任期间，
台湾债务已增加1.4万亿元，但蔡当局
只承认4000多亿元。民进党只会炒短
线，把下一代甚至下两代人的钱都耗
尽。台湾年轻一代不但要面对低薪、失
业等问题，还要承担民进党当局浮编预
算和大撒钱的后果，“这就是名副其实
的世代剥削”。

台《联合报》称，蔡英文当局自夸
“财政纪律良好”，却不断滥用特别预算
挥霍撒币、规避监督，为台湾地区财政
埋下严重祸根。撇开债务的庞大金额
不谈，蔡英文任内编列了十几项特别预
算，把常态的行政经费和特殊状况的特
别预算交互混用，可谓任性到了极点。

“债留曾孙”绝非危言耸听，尤其当台湾
的少子化已积重难返，曾孙也还不了那
些债。

台当局大笔一挥 抹掉七千亿元债务
蓝营民代称数据有假，台湾民众批民进党说谎成性

◀蓝营民代
痛批台当局
“掏空台湾、
债留子孙”。

（资料图）

台湾工业总会：

台“五缺”更加严重
据台湾媒体报道 台湾工业总会

8日上午召开记者会表示，台湾“五缺”
（缺水、缺电、缺地、缺工、缺人才）的问
题，今年不但没有改善，还更加严重。

台湾地区立法机构国民党党团首
席副书记长李德维、总召曾铭宗、民代
费鸿泰7日也召开记者会指出，民进
党当局8400亿元新台币的“前瞻基础
建设计划”，各项建设看不到成效，台
湾依旧“缺水、缺电、缺地、缺工、缺人
才”，甚至连蛋都缺。

目前，在台湾“五缺”中，缺电问题
较为显著，电费不排除再次涨价。对
此，台湾工业总会理事长苗丰强8日
表示，能源政策不仅影响环境保护，也
关系到经济发展。目前台湾仍然依赖
燃煤和燃气等传统能源来供应电力，
这可能导致更多的碳排放和空气污
染。大家都支持环保，但绿能发展的
进程相对缓慢。因此，应该思考是否
有其他的替代方案，比如核能或氢能
等，可以减少对传统能源的依赖，同时
也保证电力的稳定供应。台当局需要
对这些可能的解决方案进行讨论。

苗丰强指出，明年台湾的能源价
格可能会有所调整，这会对台湾企业
造成压力，企业需要承担更高的成本，
台当局应正视能源价格的变化对企业
的影响。台湾工业总会希望有一个平
台，让台湾企业界领袖和政策制定者
进行交流，共同探讨未来的政策走向。


